



Mehr

Wissen

Fortbildung für Lehrkräfte

zu Architektur

9. Juli und/oder 3. November 2022

Zentrum Baukultur Rheinland-Pfalz, Mainz

Bauen mit Plan:

www.diearchitekten.org

Das Bauen betrifft uns alle unmittelbar und immer. Kompetenz im Bereich Architektur und Baukultur ist die Grundlage für die nachhaltige Gestaltung unserer gebauten Umwelt für folgende Generationen. Architektur thematisch stärker im Schulunterricht einzubringen ist ein wichtiges Ziel zur Förderung unserer Baukultur. Lehrkräfte sind dafür die besten Katalysatoren. In Kooperation mit dem Pädagogischen Landesinstitut Rheinland-Pfalz bietet die Architektenkammer Rheinland-Pfalz seit 2021 kostenfreie Lehrfortbildungen in Tagesseminaren an. Sie beinhalten direkt verwertbare Materialien zu Themenbereichen, die im Lehrplan enthalten sind. Architektur eignet sich nicht alleine für das Fach Bildende Kunst, sondern auch für eine fächerübergreifende Integration und als Angebot im Rahmen der Ganztagschule. Beide Veranstaltungen beschäftigen sich mit der Moderne in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts, der Nachkriegs- und Postmoderne. Ein Seminar dauert sieben Stunden und gliedert sich in drei Teile, die den pädagogischen Lernwegen „hören, sehen, handeln“ entsprechen: Vortrag, Spurensuche vor Ort und Workshop.

Nachkriegsmoderne 1950er bis 1970er Jahre

Samstag, 9. Juli, 9.30–17.00 Uhr (mit Mittagsimbiss)

Der Wiederaufbau im zerstörten Deutschland nach 1945 und die Bekämpfung der Wohnungsnot brachten viele Gebäude hervor, die durch serielles Bauen und Einfachheit geprägt waren. Wohnsiedlungen mit mehr als 1.000 Wohnungen, Großbauten aus Beton in den Zentren der Städte und eine autogerechte Stadtplanung werden heute kontrovers diskutiert. In Mainz ist das Rathaus von Architekt und Designer Arne Jacobsen ein prominentes Beispiel dieser Zeit und wird bei einem Stadtspaziergang erkundet. Im Workshop werden die typischen Betonfaltwerke, die bei großen Bauwerken zum Einsatz kamen, hergestellt.

Postmoderne 1970er bis 1990

Donnerstag, 3. November, 9.30–17.00 Uhr (mit Mittagsimbiss)

Die Postmoderne ist bunt, ist oft ironisch und witzig, ist manchmal grell und pop, sie ist aber auch komplex, widersprüchlich und anspruchsvoll – kurz, Postmoderne ist nicht leicht zu erklären. Architektur von Charles Willard Moore oder James Sterling werden im Vortrag vorgestellt. Auch in Mainz gibt es Beispiele postmoderner Architektur, die in einer kleinen Exkursion angesehen werden. Im anschließenden Workshop wird ein Turm im postmodernen Stil gebaut.

Referent: Dr. Dr. Arne Winkelmann, www.architektur-unterricht.de

Veranstaltungsort: Zentrum Baukultur Rheinland-Pfalz, Mainz
www.zentrumbaukultur.de

Anmeldung: Pädagogische Landesinstitut Rheinland-Pfalz
<https://pl.bildung-rp.de/>

Weitere Infos: www.diearchitekten.org/schule